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□文/图 半岛全媒体记者 张林盛
夏楠

从洽谈到拿到新营业执照，用时仅
半年；从5月18日落地，到目前已参与24
单业务……联储证券有限责任公司（以
下简称“联储证券”）正式迁址青岛崂山
区后，不断创造着新的“青岛速度”。作为
青岛市第一家全牌照券商，扎根青岛、融
入青岛、服务青岛、贡献青岛，联储证券
会给青岛金融业带来怎样的新变化和新
局面？助力青岛早日实现“南有陆家嘴、
北有金家岭”的美好愿景，这家老牌券商
将书写怎样的青岛“答卷”。近日，半岛全
媒体记者专访了联储证券副总裁董擎。

联储证券面对行业竞争态势和青岛自
身特点，提出并细化了差异化、专业化、特色
化的竞争策略，确定了新财富管理、资本投
行和B端赋能“三大战略”，努力成为改变和
优化财富管理行业发展的推动者和引领者。
“公司三大战略的提出并实施，与整个
证券行业的发展趋势一致，同时也高度契合
公司作为中等规模混合所有制券商的自身
特点，公司在发展战略上抢占了市场先机，
转型效果明显。目前，公司已经形成了稳定
的具有一定规模的战略客户群，财富管理业

务各项指标行业排名稳步提升，股权投资与
并购重组业务排名已居于行业中上游。”
董擎介绍，财富管理和资本投行是公司
的战略方向，B端赋能实质是一种战略
手段，旨在通过聚焦核心客户带动公司
各条线业务开展。“随着市场的发展，目
前机构投资成为‘主战场’、投资品种逐
渐多样化、投资人群也有变化，所以公司
会根据市场发展的新变化，不断进行适
应和调整，在差异化中寻求专业化和特
色化，在特色化中获得青岛金融界的认

可和肯定。”
“青岛作为全国唯一以财富管理为主题
的金融综合改革试验区，迁址青岛后，公司
的发展逻辑将会围绕青岛市新旧动能转换
和财富管理金融综合改革试验区建设，进行
相应的战略调整，制订更切合实际的中长期
发展战略规划。”董擎最后表示，“我们希望和
青岛其他金融机构携手，共同助力青岛财富
管理金融综合改革试验区和区域金融中心
建设，早日实现‘南有陆家嘴、北有金家岭’这
一美好愿景。”

在联储证券“落地”青岛之后，既面临
新的机遇，又面对新的挑战，“我们深刻领
会青岛市‘十四五’规划中提出的‘搞活一
座城’的工作大局，主动围绕青岛市‘十四
五’金融业发展规划提出的发展目标和远
景目标，扎根青岛、融入青岛、服务青岛、
贡献青岛。”
扎根青岛，联储证券战略布局逐渐向
青岛转移。目前，联储证券已在崂山区创
投风投中心大厦租赁了临时办公场所，派
驻优秀管理干部及业务人员到青岛组建
当地团队，形成扎根青岛的总部组织。“未
来，在保证北上深团队及业务稳定的基础

上，公司中、后台职能部门及人员将分批
次逐渐向青岛转移，以实行集中化管理。”
董擎介绍。
融入青岛，联储证券正加强与青岛各
界沟通交流。“作为青岛本地券商，融入青
岛的关键是联系的建立和感情的融入。我
们将通过多种渠道与青岛各界加强沟通，
增进信任，促进合作。”董擎说，联储证券
正在策划一系列资本市场培训、论坛等主
题活动，以提高在青岛本地参与度。
服务青岛，联储证券助力青岛经济高
质量发展。董擎说，联储证券作为一家专
业、持牌的证券公司，将与其他金融机构

密切合作，围绕青岛城市发展总体规划，
找准自身战略定位，充分运用IPO、再融
资、并购重组、债权融资、资产证券化、资
产管理、产业基金、财务顾问等资本市场
工具，结合青岛企业的不同发展阶段，定
制个性化金融服务方案，推动企业科学发
展，提升青岛经济活力。贡献青岛，联储证
券以助力青岛再创辉煌为己任。“扎根青
岛、融入青岛、服务青岛，最终目标是要为
青岛发展作出贡献。”董擎表示，公司将在
资源投入、人才培养、税收缴纳、促进就业
等方面实实在在地“反哺”青岛，为青岛发
展贡献自己的一份力量。

从开始洽谈，到拿到新营业执照，仅仅
用了半年时间，联储证券的入驻创造了新的
“迁址速度”，这在国内金融行业是非常少见
的。董擎在说起公司迁址创造的“青岛速度”
时，脸上充盈着满满的自豪，“能在短短半年
的时间，完成工商注册地的更换，这既是联
储证券诚信勤勉的‘深圳速度’，更是青岛市、
崂山区两级政府各位领导夙夜在公的‘青岛
速度’。我们深深感到了市区两级政府部门
的热情和高效，大事速办、大事特办。每当公
司遇到问题，崂山区政府便会立即组织会

议，协调解决。工作时间排不开，就上班前加
会讨论。”董擎说，“‘青岛速度’体现在我们迁
址过程的方方面面，比如税务部门，提前跟
我们对接，详细列出需要我们准备的各项材
料，并保证只要按照列出的内容准备妥当，
就可以在一个工作日之内给我们办完相关
手续。5月17日，我们将准备好的材料交给崂
山区相关部门后，果不其然，5月18日我们就
拿到了新的营业执照。”
与此同时，联储证券内部也成立了工作
小组，董事会办公室、总裁办、综合管理部等

部门协同配合的工作小组，明确分工、责任
到人开展相关材料、工作的筹备。在各部门
的协力推进下，快速有序地完成了迁址工
作，联储证券也因此创造了新的“迁址速度”。
正式“落户”青岛后，董擎对联储证券未来的
发展充满信心，“青岛市金融业的‘十四五’规
划，旨在打造国际航运贸易金融创新中心、
全球创投风投中心、国际财富管理中心和金
融科技中心，更是为联储证券公司发展战略
的落地、生根、发芽，提供了适宜的土壤和温
暖的环境。”董擎表示。

落地青岛后，联储证券马不停蹄地开
展各项业务，“现在公司也在配合青岛市
政府对辖区内已上市的企业进行排查，针
对一些上市公司产业结构老化、市值管理
不理想等状况提出合理化专业建议；同时
加大人才招聘力度，以期在重点热门领域
为青岛贡献资本力量。我们将会就产业结
构优化升级、国有企业改革与机制创新、
重大建设项目融资等主题加强与青岛市
政府部门、企事业单位的沟通交流；通过
举办资本市场讲座、财富管理论坛、专题
培训等形式，加强与青岛市优质企业和高

净值人群的对接，搭建企业发展和财富管
理交流平台。”董擎介绍，“公司并购重组
等核心业务将利用专业的资本手段和丰
富的项目经验，从产业研究到项目支持，
力图打造‘智囊+服务’的全新双驱动合作
模式。目前已有24单业务正在接触参与
中，其中已有落地和在途项目6单，债券发
行5单，上市公司再融资1单。”
公司以创造价值为使命，高度重视人
才培养必不可少，如董擎所言，联储证券
能快速开展在青岛的各项业务，依靠的正
是公司强大的金融工程团队。“以我们的

金融工程团队为例，其中10位核心成员均
是毕业于金融领域顶级学府的硕士、博
士，均为量化投资、算法工程、系统开发方
面的复合型人才，专注于‘智能化中台战
略’。联储金工团队配合互联网运营手段，协
同为我们的客户提供更加智能化的互联网
财富管理服务。与传统金融工程团队不同
的是，我们更聚焦于投资实战，团队成员均
有实盘投资资金管理经验，在量化投资算
法工程、系统工程方面均有实践经验，团队
成员均相信系统化的量化投资工程是实现
可持续有效投资行为的重要保障手段。”

缘起：
固有的“山东情结”
感受“回家的温暖”
简洁白衬衫、亲和的笑容、和缓的语
速语调……初见联储证券副总裁董擎
时，他给记者的第一印象像是一位和蔼
的学者。采访伊始，董擎将联储证券的基
本情况缓缓道来：公司总资产164亿元，
净资产约57亿元，员工1600余人，在青
岛、上海、北京、深圳四地设有职场，在全
国25个省、市、自治区设有2家子公司、
约80家分支机构……
在联储证券选择“落地”青岛之前，
是经过如何的探索和思考才做出如此
重大的决定？董擎介绍主要是从内外部
两个方面的原因，“从我们公司内部方面
来说，2001年公司成立之初，由山东、河
南、湖南、沈阳、西安五家证券交易中心
联合改组设立，追根溯源，山东是联储的
‘发源地’之一，不管是我们公司本身还
是持股股东，都有着‘山东情结’。而青岛
市作为我国以财富管理为主题的金融
综合改革试验区，不管是从硬件配套还
是从各种‘软政策’，对于我们都有非常
强的吸引力。”“而从外部方面来说，在我
们总部正式迁址青岛之前，深圳已经有
23家全牌照券商，激烈的竞争在所难
免，所以我们从2015年开始就已经考虑
要‘走出去’，寻求公司更好的发展。”董
擎说，而正出于上述原因，青岛成为联储
证券的考虑目标之一。
从厦门到重庆，再到新疆、西藏……
历经多地考察后，联储证券迁址的确定，
还缘于青岛各部门的服务让联储证券
体会到了“回家的温暖”。“不管是前期的
沟通过程，还是后来的迁址过程，全程让
我们体会到了‘回家的温暖’。”董擎介
绍，“在沟通前期的时候，金融监管局的
领导就像是‘空中飞人’，坐飞机穿梭于
两地进行各项沟通，特别是在新一轮的
增资扩股中，增资不求控股……这样的
例子不胜枚举，都让我们深刻感受到‘回
家的温暖’。”

落地：半年完成迁址，创造“青岛速度”

成绩：强大团队为后盾，已参与24单业务

初心：扎根青岛、融入青岛、服务青岛、贡献青岛

展望：“三大战略”引领，争做行业推动者和引领者

联储证券副总裁董擎

——— 访联储证券有限责任公
司副总裁董擎
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